Bogotá, Antioquia y Atlántico son las de mayor participación

BOGOTÁ

Luego del año de la reactivación tras el covid-19, 2022 fue histórico para Colombia, siendo una de las economías de mayor crecimiento, con 7,3% anual. El dinamismo se reflejó en el consumo de los hogares, que siguió siendo un impulsor de la economía a pesar del alza en las tasas de interés y en la inflación. La confianza del consumidor de Fedesarrollo, de hecho, alcanzó a estar en terreno positivo en junio, con una mayor disposición a comprar bienes durables y vivienda.

El dinamismo también se evidenció en el clima empresarial, lo que dejó un año en el que los ingresos de las 1.000 empresas más grandes del país sumaron \$1.380,13 billones, con un alza de 32% frente a 2021. Incluso, los crecimientos de las ventas fueron de más de 20% en todas las regiones, si se consolidan las compañías.

Bogotá siguió siendo la de mayor participación dentro del total, pues de cada \$100 de las ventas de 2021, \$43 llegaron de la capital y Cundinamarca. En concreto, los ingresos de esta región sumaron \$595,64 billones, con una participación de 43%.

En su orden por monto, le siguieron Antioquia, con \$235,06 billones en ventas y 17% de participación; la Costa Atlántica (\$136,23 billones); y la Costa Pacífica (\$101,75 billones).

El análisis cambia un poco si se hace por los mayores crecimientos en facturación, pues en ese ranking la región de la Costa Atlántica es la que lidera, con un incremento de 47,13% en las ventas, llegando a \$135,23 billones, desde los \$92,59 billones de 2021. El podio lo completan Bogotá (41,06%) y Oriente (37,02%).

El balance fue de ganancias en 2022, pues las utilidades cerraron en verde en el agregado de cada una de la cinco de las seis regiones que informa la Supersociedades. En suma, las ganancias de las 1.000 empresas totalizaron \$140,62 billones, 43,4% más que en 2021. En este caso, Costa Atlántica es la que lidera las alzas, con 196,6% y utilidades por \$8,72 billones. Le siguieron la Centro Oriente (165,2%) y Bogotá (47,9%).

COMPORTAMIENTO REGIONAL

(Cifras en billones)

Regiones	Ingresos 2022	Utilidades 2022	Participación de los ingresos
Total	\$1,380,13	\$140,62	1.
Antioquia	\$235,06	\$14,90	17%
Bogotá	\$596	\$81,71	43,16%
Oriente	\$23,69	\$3,58	1,72%
Costa Atlántica	\$136,23	\$8,72	9,9%
Costa Pacífica	\$101,75	\$6,05	7,4%
Eje Cafetero	\$24,03	\$0,54	1,7%

Fuente: Supersociedades Gráfico: LR-MN

De las 535 compañías que clasificaron en Bogotá dentro del ranking de las 1.000 más grandes de la Supersociedades, Ecopetrol fue la que más facturó el año pasado, con ingresos operativos por \$159,47 billones. Cerrando el listado de las primeras cinco en la capital, estuvieron la Organización Terpel (\$35,45 billones), Drummond (\$16,6 billones), (\$16,38 billones), Nueva EPS (\$14,77 billones) y Comcel - Claro (\$14,62 billones).

En Antioquia, por otro lado, la que lideró por ingresos operacionales fue Empresas Públicas de Medellín (EPM), con \$32,22 billones. La compañía, de hecho, se posicionó en el tercer puesto en el ranking nacional. En esta región, dos compañías del Grupo Empresarial Antioqueño (GEA) están dentro del top cinco por ingresos, Grupo Argo, con \$21,33 billones; y Grupo Nutresa, con \$17,03 billones. Aquí también están Almacenes Éxito (\$20,61 billones) e ISA (\$13,35 billones).

Una empresa de la Costa Atlántica quedó en los primeros cinco puestos del ranking Nacional: la Refinería de Cartagena (Reficar), que facturó \$26,76 billones en 2022, con un crecimiento de \$72,64 billones), y quedó en la posición cuatro.

Entre tanto, en 2022 la empresa más grande por ingresos en el Eje Cafetero fue *Audifarma*, con \$3,49 billones; en la Costa Pacífica fue *Celsia*, con \$4,9 billones; y en Oriente fue *Marval Holding*, con \$2,3 billones.



Salazar Editora de Economía